

Von: Meike Lukat <[meike.lukat@live.de](mailto:meike.lukat@live.de)>

Datum: 24. Oktober 2022 um 05:27:51 MESZ

An: Buergermeisterin <[Buergermeisterin@stadt-haan.de](mailto:Buergermeisterin@stadt-haan.de)>

**Betreff: Rat 25.10.2022: Top 17.1 - InHK - Bitte Benennung Kosten und frühzeitige Maßnahmenumsetzung "Poller" - Mehr Sicherheit in der Fußgängerzone!**

Sehr geehrte Frau Dr. Warnecke,

die WLH-Fraktion hatte darum gebeten, dass bei den aktuellen Planungen für die Innenstadt – also der Fachplanung, die auf das InHK aufbaut – die Berücksichtigung von Bürgereingaben aus Teilnehmungsformaten zum InHK im Jahr 2014 ff berücksichtigt werden

hier: z. B. zur "Essbaren Gartenstadt", Aufbrechen von Versiegelungen am unteren Neuen Markt, kleiner Bachlauf u.a..

Aufgrund der Neuarrondierung und Fortschreibung der Objektplanung bzw. ggf. der Fortschreibung des InHK, wollten wir, dass die damaligen Anregungen aus der Bürgerschaft berücksichtigt werden.

Daraufhin hatte sich die Verwaltung viel Mühe gemacht, dafür bedanken wir uns ausdrücklich und u.a.

die aktuellen Förderprogramme dargestellt, so „lebenswerte Quartiere gestalten“ und mitgeteilt:

*„....Seitens des Fördergebers wurde gespiegelt, dass grundsätzlich sämtliche Maßnahmen, Vorhaben und Förderschwerpunkte in Richtung Klimaschutz bzw. zur Anpassung von Stadträumen an den Klimawandel zukünftig voraussichtlich vorteilhaft in Bezug auf die Auswahl sein können. Hierbei wurden genannt: Maßnahmen zur Bodenentsiegelung, Schaffung / Erhalt / Erweiterung von Grünanlagen und Freiräumen und Vernetzung von Grün- und Freiflächen.....“*

Sehr erfreulich ist, dass die Verwaltung zum Fazit kam

*„.....Für die Bürgerinnen und Bürger wird die erneute Beteiligung zum ISEK / INHK die Möglichkeit bieten, **damals bereits weitsichtige Ideen wieder aufzugreifen und ggf. einen noch stärkeren Fokus auf sie zu legen....“***

**Ein Punkt der im Laufe der Diskussion der letzten Jahre ebenso wichtig und fraktionsübergreifend begrüßt wurde, waren versenkbare Poller für den Neuen Markt und Alten Markt.**

Welche Gefahr aufgrund der aktuell noch nicht vorhandenen Poller bestehen, zeigte am Samstag, gegen 11:30 Uhr ein Haaner Taxi eindrucksvoll, der trotz laufendem Wochenmarkt den Fahrgast einmal quer über das Marktgeschehen fuhr vom unteren Bereich des Neuen Marktes beginnend, auch am WLH-Dialogstand vorbei.

Wie uns Marktbesucher mitteilten, leider kein Einzelfall.

Nach u.E. sollte mit der Maßnahmenumsetzung, der versenkbaren Poller für den Neuen Markt und Alten Markt nicht gewartet werden bis das Inhk mit der Neuarrondierung auf dem Weg in die Umsetzung ist.

**Im Namen der WLH-Fraktion bitte ich daher zum Top 17.1 im Rat am 25.10. um Information,**

ob es ein aktuelles Förderprogramm für mehr Sicherheit in den Stadtzentren gibt, welches hierfür losgelöst vom InhK genutzt werden kann?

Falls dies nicht der Fall ist, bitten wir um Mitteilung, mit welchen Kosten gerechnet werden müsste, wenn wir hier

in die Sicherheit für die Haaner Fußgängerzonen selbst als Stadt zeitnah investieren wollen.

Mit freundlichen Grüßen

Meike Lukat

- Fraktionsvorsitzende WLH-

**Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan**

Geschäftsstelle: Berliner Str. 6, 42781 Haan

Tel.: 02129/ 57 82 9 82 (AB)

Vorsitzende Meike Lukat, Am Kauerbusch 12, 42781 Haan Tel: 02129/6649

stellv. Vorsitzende Annegret Wahlers, Königstr.16, 42781 Haan, Tel: 02129/59464

Geschäftsführerin WLH-Fraktion: Barbara Kamm, Am Kauerbusch 10, Tel.: 02129/7794